

Jugendsportfest

Autor(en): **Kaech, Arnold**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Starke Jugend, freies Volk : Fachzeitschrift für Leibesübungen der Eidgenössischen Turn- und Sportschule Magglingen**

Band (Jahr): **10 (1953)**

Heft 8

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-991224>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Starke Jugend Freies Volk

Monatsschrift
der Eidgenössischen Turn- und
Sportschule (ETS.) in Magglingen



Magglingen, im August 1953

Abonnementspreis Fr. 2.30 pro Jahr

Einzelnummer 20 Rp.

10. Jahrgang

Nr. 8

JUGENDSPORTFEST

Zum 1. August 1953

Ein Gewimmel quicklebendiger Jugend auf grünen saftigen Plätzen. Eltern, die vom Rand des Sportplatzes, von den Stufen des Schwimmbades mit zärtlichem und stolzem Blick ihrem Sprössling beim Schnellauf, am schwankenden Klettertau, bei den akrobatischen Künsten auf der Hinderbahn und im blauen Wasser folgen. Wurst und Brot. Begeisterte Kinder-



gesichter. Eine Schweizerfahne, die auf hoher Stange sich im Winde bläht. Musik, Lachen und Fröhlichkeit: Das ist der 1. August in Magglingen. Ein Sportfest, zu dem wir jährlich die Schuljugend aufrufen, und das überleitet zum Gedenkfest der Heimat, zur Augustfeier.

In der fröhlichen Schar fehlen auch die Grauköpfe nicht. Dieses Jahr war einer unter ihnen, dem Zunei-

gung und Jubel in besonderer Masse entgegenströmten: Die ranke, ungebeugte, «sportliche» Gestalt unseres Generals. Er hielt Zwiesprache mit der Jugend. Er rief ihr zu, den Körper zu stählen, auf dass er dem Geist besser dienen könne, die Heimat zu lieben, um sie zu schützen. Und die Eltern forderte er auf, die Kinder in die Natur zu führen, um mit ihnen jung zu sein.

Kaum eines der Kinder mag erfasst haben, was der General dem Schweizervolk in den Jahren der Prüfung war. Dass sie aber seine Liebe zur Jugend spürten und von seiner Herzlichkeit, dem durch stetes Ueben erworbenen Adel seiner Erscheinung spontan erfasst waren, bezeugten sie mit ihrem jubelnden Beifall und mehr noch mit der naiven Vertraulichkeit, mit der sie sich um ihn scharten. Arnold Kaech.

AUS DEM INHALT:

Jugendsportfest / Psychologische Aspekte im Sport / Was ist Doping? / Brustgleichschlag für Anfänger / Zum Begriff Training / Streiflichter: Zum Nachdenken. Sportliche Zuschauer / Wann und wo sind die Orientierungsläufe? / Blick über die Grenzen: Sowjetzone / Ostdeutschland. Man fragt junge Leute ... / Auf den Spuren des VU: VU-Leiterkurs für Gebirgsausbildung.